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令和７年度 第５回市長タウンミーティング概要 

 

と き：令和７年４月１９日（土） 

                        午前１０時３０分～正午 

                    ところ：市民体育館 

                    参加者：９４人 

 

○市長あいさつ 

(市長より、令和７年度の施策・予算についての説明が行われました｡) 

 

○意見交換 

 

質問(市民)  

 学校トイレの改修について、広報蕨で確か４億５千万円と出ていました。市長

は全部で十数億円かかるとお話ししていましたが、４億５千万円は、あと２年で

かかる分ということなのでしょうか。 

公園のトイレについても、洋式化を進めていただきたいです。子ども達も洋式

に慣れているので、和式だと汚してしまうこともあると思います。学校と同じよ

うに、公園のトイレも洋式化が進むのでしょうか。 

市民体育館入口前の広場のタイルがガタガタして崩れています。先日、自転車

で転倒した人もいました。時々、修理をしてくれるのですが、全体的に改修して

もらえないでしょうか。 

 

回答(市長) 

 トイレの改修については、広報蕨の４月号に掲載していたのは、令和７年度の

小学校３校分の予算ですので、８年度の小学校４校、９年度の中学校３校の改修

をあわせて、十数億円かかると見通しとなっています。 

 トイレの洋式化については、公園のトイレについても要望をいただいてきた

ことから、昨年度は市民公園のトイレの改修を行い、今年度は北五公園や仁中歩

公園の改修に取り組む予定です。老朽化した公共施設の改修はいろいろありま

すので、その中で優先順位をつけながら、公園トイレは、必要なところを来年度

以降も順次取り組んでいきたいと考えています。 

北町コミュニティ広場については、この間、危険なところの改修を行ってきて

いますが、全体のリニューアルが必要と考えています。ただ、大規模な工事とな

るため、橋りょうの改修や学校トイレの改修など、市の様々な施設の改修につい
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て優先順位を付けながら進めていますが、必要性については承知していますの

で、今、いつにということは言えないですが、今後、取り組んでいきたいと思っ

ています。 

 

 

質問(市民) 

 私たちは、市民体育館３階のアリーナで生涯スポーツ活動をしている者です

が、夏は暑さが尋常ではなく、ぜひアリーナに空調を入れていただきたいと思い

ます。市民の命と健康を守るためにも、また、避難所にもなりますので、できる

だけ早く設置してほしいと思います。 

とはいえ、大きな予算はかかると思いますので、空調がつくまでの間のお願い

として、以前は、アリーナの東側の器具庫の窓が開いていて、空気の入れ替えが

できていたのですが、そこの窓に釘が打たれて開けられなくなりました。子ども

の転落事故のためと説明を受けましたが、それなら網をつけるか、簡単な柵をつ

けるなどして、窓を開けられるようにできないでしょうか。 

 

回答(市長) 

 アリーナの空調の必要性は、私も十分承知しています。最近は夏が異常な暑さ

となっていることや小中学校の体育館へのエアコン設置が完了したので、アリ

ーナの整備も検討したいと思っています。これだけの大きさの施設であること

や競技によっては風の影響もあることから調査を行っているところですが、な

るべく早く対応できるようにしたいと考えています。 

アリーナの東側の器具庫の窓については、事故を受け、まずは早急に対処が必

要ということで大きくは開けられないようにしていますが、ご意見のような柵

をつけるなどして、風を入れることができないか担当に伝えたいと思います。そ

のほか、エアコンがつくまでの応急措置として、新年度は大型扇風機や冷風機を

増やす予定ですが、今後も利用者の皆さんの環境を整えていきたいと思います。 

 

 

質問(市民) 

 市税の収納率は、昔は悪かったということですが、どんな施策をしてここまで

良くなったのでしょうか。 

ごみ集積所がカラスの被害を結構受けており、北町公園の樹木にも巣があり

ます。カラス対策を講じていただけないでしょうか。 

マンションに外国の方が住んでいますが、生活のルールとマナーの問題があ

ります。販売のため、バスが通るところで車が駐車していて危険なのと、駐車違
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反ではないかと思います。事故があってからでは遅いので、指導をお願いしたい

です。 

 

回答(市長) 

 収納率は、毎年毎年、少しずつ向上し、昔は、県内の市で一番低かったのです

が、現在は、真ん中くらいになっています。いろんな対策がありますが、一例と

して、うっかりで納め忘れが年度を越えた滞納になり、払えなくなってしまう人

がいるので、納税コールセンターを設けて、「お忘れではないですか」と早めに

連絡し、その年度のうちに納めていただくことに力を入れています。また、事情

がある方もいますので丁寧に相談に乗ることや払える能力があるのに相談に来

ない人には厳しく対処するなど、メリハリのある対応をしています。 

 新たなカラス対策として、折り畳み式もやすごみ回収ボックスを一昨年に各

町会にお試しで１つずつお渡しし、これは有効だということで、昨年は町会全体

に１００個、今年も１００個配布をするほか、町会独自でも購入いただき、設置

箇所は増えています。折り畳み式もやすごみ回収ボックスは、今後も広げていく

とともに、ほかの対策についても調査研究していきます。後ほど担当から場所な

どを教えていただければと思います。 

 外国の方のマナー、特にごみ出しについては、多言語版のごみの分け方・持ち

出し方のパンフレットをお配りするとともに、集積所にも必要な場所には、外国

語版の案内表示を張り出しています。また、販売の話については、現場を確認し、

警察と連携して対応しているところです。今後も何かありましたら連絡をいた

だければと思いますし、警察とも連携して、対処していきたいと思います。 

 

（道路公園課より カラス対策について、この時期は、職員によるパトロールや

市民からの通報に基づき、カラスの巣の撤去を定期的に行っていますが、ご指摘

の公園の巣について連休明けに対応する予定です。） 

 

 

質問(市民) 

 耳の聞こえない方にお願いをされて、質問をさせていただきます。中央公民館

の Wi-Fiについて、現在、ロビーの方では利用ができるのですが、各部屋にはつ

いていないので不自由をしています。今後、各部屋にもつける予定はありますで

しょうか。 

 

回答(市長) 

 聴覚障害の方の声を届けていただき、ありがとうございます。公民館の Wi-Fi
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につきましては、実証実験を経て、昨年から導入を行っています。中央公民館等

については、ルーターを使用するタイプの Wi-Fi ですが、ロビーやその付近で

利用できるほか、利用者の方のご希望があれば、別途ルーターを貸し出し、利用

するお部屋で利用いただくこともできます。将来的には、災害時にも使用できる

ような本格的な Wi-Fiの整備をしたいと思っています。 

 

 

質問(市民) 

私のところも毎週カラスにごみを散らかされています。（カラス防護の）網の

外にごみを出す人もいます。中には日本人で守らない人もおり、市全体で一人ひ

とりが考えてほしいと思います。 

 

回答(市長) 

 あれだけの量のごみを週２回処理できるのは、ごみの集積場、クリーンステー

ションを、市民の皆さんが協力、管理していただきながら、収集業務ができてい

るからだと思います。皆さんにルールを守っていただくことがたいせつですし、

改めて、公衆衛生推進協議会の理事の方とも連携しながら、啓発に力を入れてい

きたいと思います。今年度は、ちょうど新しい「ごみの分け方・持ち出し方」を

配布しますので、リチウムイオン電池の分別なども含め、わかりやすく啓発をし

ていきたいと思います。 

 

 

※ご質問いただきました内容に関して、担当課の確認など、その場でお答えでき

なかった内容を、加筆・修正して公開しています。 

 


